
 

 

 

         Speyer, den 09.09.2022 

 

Frau Oberbürgermeisterin 

Stefanie Seiler 

Maximilianstrasse 100 

67346 Speyer 

 

Anfrage zum Stadtrat betreffend Haus der Vereine  

 

Sehr geehrte Frau Oberbürgermeisterin Seiler, 

die CDU-Fraktion bittet in der nächsten Sitzung des Stadtrats um Beantwortung folgender 
Fragen:  

- Welche Vereine nutzen derzeit tatsächlich das Haus der Vereine in der Rulandstraße und 
welche Räumlichkeiten und Anlagen (z.B. Fahrstuhl) sind dort derzeit nicht nutzbar?  

- Was ist der Grund dafür, dass Räume und Anlagen derzeit nicht nutzbar sind?  

- Welche Maßnahmen sind erforderlich, um eine vollständige Nutzung wieder zu ermöglichen? 

- Was ist der geschätzte Kostenaufwand für diese Maßnahmen und sind hierfür Zuschüsse 
zugesagt oder beantragt?  

- Wann werden diese Maßnahmen durchgeführt? Kann der Neujahrsempfang der 
Partnerschaftsvereine im Januar 2023 bereits (wenn es die Pandemie zulässt) in der Salle 
d´Honneur stattfinden? 

- Wie ist die Energiebilanz dieser Immobilie, gibt es Möglichkeiten und/oder Pläne, hier für eine 
Verbesserung der Energieeffizienz zu sorgen? 

 

Begründung:  

 

Das Haus der Vereine im Bereich der ehemaligen Kaserne Normand ist ein wichtiger Fixpunkt 
des Speyerer Vereinslebens. Mehrere Vereine profitieren von diesem schönen Bau, für die 
Vereinsarbeit, aber auch für öffentliche Veranstaltungen. Der Neujahrsempfang der 
Partnerschaftsvereine, welcher traditionell in der Salle d´Honneur im Haus der Vereine 
stattfindet, ist dabei ein besonders schönes Ereignis zu Beginn eines jeden Jahres und sollte 
– wenn es die Pandemie erlaubt – 2023 unbedingt wieder dort stattfinden können. Leider ist 
die Nutzung derzeit unseren Informationen nach allenfalls sehr eingeschränkt möglich. 
Deswegen sollte alles getan werden, um bauliche Defizite der Immobilie schnellstmöglich zu 



 

 

beseitigen. Möglicherweise besteht im Zuge anstehender Maßnahmen auch Gelgenehit, 
etwas für die Energie- und Klimabilanz dieses Gebäudes zu tun.  

 

Mit freundlichen Grüßen  

gez.  

Dr. Axel Wilke, Fraktionsvorsitzender  


